

UN VISTAZO A LA CAJA DE HERRAMIENTAS DEL INVESTIGADOR EN HUMANIDADES DIGITALES

ARTURO MONTEJO-RÁEZ

Universidad de Jaén

La irrupción de la tecnología en todos los ámbitos de la investigación ha sido especialmente disruptiva en las Humanidades. Sin cambiar el objeto de estudio, esta disciplina está adoptando herramientas para una visión más amplia y, a la vez, más profunda en todos los ámbitos del conocimiento de la naturaleza humana: la historia, la sociología, la filosofía, la filología, la arqueología... La nueva realidad digital de los materiales bajo la mirada del investigador demanda técnicas y métodos novedosos. Surge así la necesidad de infraestructuras tecnológicas que ayuden al investigador en su tarea y potencien la dimensión de su trabajo. En esta charla conoceremos las infraestructuras de investigación europeas CLARIN y DARIAH, su implementación en España, los recursos que ofrecen y la oportunidad que representan más allá de lo tecnológico. Para concluir, se expondrán algunos ejemplos de proyectos de Humanidades Digitales ilustrativos.